

SÁBADO 13 DE JUNIO DE 2020

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERETARO

### MESA DE DIÁLOGO

#### **ANALIZAN EN IEEQ IMPACTO DE LAS TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN EN LOS DERECHOS HUMANOS**

En el marco de las Jornadas de Derecho Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se realizó la mesa de diálogo virtual “Impacto de las tecnologías de la información y comunicación en los derechos humanos”. El Presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Instituto, el Consejero Luis Espíndola Morales, destacó que la libertad de expresión a través de Internet es un valioso instrumento que maximiza los derechos fundamentales, pero también puede generar vulneraciones a los mismos. De igual manera, el especialista en ciberseguridad, Carlos Ramírez, informó acerca de los mecanismos jurídicos que ayudan a combatir el cibercrimen y la ciberdelincuencia; sin embargo, subrayó la falta de una homologación federal en delitos como el uso de imagen sin consentimiento, ataques a sistemas, acceso sin consentimiento a datos personales, entre otros. El Presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos, Israel Hernández Cruz, hizo un análisis de los impactos positivos y negativos en el uso de tecnologías, desde aspectos como la ecología hasta el ámbito familiar y laboral; además, señaló que quienes tienen acceso a las mismas pueden quedar en estado de vulnerabilidad ante fraudes y otros delitos cibernéticos. La moderación de la mesa estuvo a cargo de la Magistrada del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), Gabriela Nieto Castillo, quien resaltó la importancia de la realización de estos foros virtuales que son muy relevantes para la democracia mexicana. Entre las personas que participaron en el evento, mediante las plataformas digitales, estuvieron Consejerías Electorales e integrantes del funcionariado del IEEQ, así como representantes de: INE, tribunales electorales, los tres Poderes del Estado de Querétaro, municipios de la entidad, partidos políticos, Infoqro, universidades y público interesado en la temática.

<http://codigoqro.com.mx/2020/06/12/ieeq-realiza-mesa-de-dialogo-sobre-el-impacto-de-las-tecnologias-en-los-derechos-humanos/>

<https://elqueretano.info/trafico/ieeq-analiza-el-impacto-de-las-tis-en-los-derechos-humanos/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2020/06/12/analizan-en-ieeq-impacto-de-las-tecnologias-de-la-informacion-en-los-derechos-humanos/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=5249>

<https://www.queretarotv.com/analizan-en-ieeq-impacto-de-las-tecnologias-de-la-informacion-en-los-derechos-humanos/>

### PRESENTACIÓN DE LIBRO

#### **DESTACAN CONTRIBUCIÓN DE ORGANISMOS ELECTORALES LOCALES A LA DEMOCRACIA LOCAL Y AL FEDERALISMO**

Se llevó a cabo la presentación del libro “Democracia Local y Federalismo: Experiencias exitosas de los 32 institutos electorales” coeditado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el Instituto Electoral del Estado de Sinaloa (IEES), el Instituto Estatal Electoral de Aguascalientes (IEEA), el Instituto Electoral del Estado de

**SÁBADO 13 DE JUNIO DE 2020**

Colima (IEEC), el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana de Chiapas (IEPC) y Tirant lo Blanch. Por medio de plataformas digitales, Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente del IEEQ, dijo que el objeto de la obra es difundir las aportaciones de los organismos públicos locales electorales (OPLEs) al sistema electoral nacional, a través de ensayos escritos por 59 personas expertas en la materia. En el caso de Querétaro, destacó que fue de los primeros estados en incorporar las fotografías a las boletas, así como en digitalizar y subir a Internet las actas del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) el día de la jornada comicial; además, de la vinculación permanente del Instituto con la sociedad civil, entre otros aspectos. Luis Fernando Landeros Ortiz, Consejero Presidente del IEEA, comentó que la democracia local ha tenido un impacto directo en el sistema electoral mexicano y el libro demuestra que el modelo funciona; de igual manera, constituye un mecanismo de rendición de cuentas a la ciudadanía y aporta a los estudios comparados. Nirvana Fabiola Rosales, Consejera Presidenta del IEEC, apuntó que la obra editorial abona a la consolidación de las aportaciones locales en tópicos como: paridad de género, elección consecutiva, participación ciudadana, candidaturas independientes, debates, casilla única, entre otros. Por su parte, Oswaldo Chacón Rojas, Consejero Presidente del IEPC, expresó la importancia de conocer el trabajo de las instituciones a fin de valorarlas; respecto al quehacer de los institutos electorales locales, sostuvo que han coadyuvado a la gobernabilidad y la paz de todas las regiones del país, a través de elecciones libres, creíbles y transparentes. Karla Gabriela Peraza Zazueta, Consejera Presidenta del IEES, hizo un llamado a fortalecer la autonomía de los OPLEs, ya que tienen cercanía con la ciudadanía y conocimiento del contexto geográfico, así como de sus particulares. César Astudillo Reyes, Investigador Titular del Investigaciones Jurídicas de la UNAM, concluyó que el libro permite socializar la memoria histórica, adentrarse a la riqueza de la organización electoral en México y conocer con información fidedigna las experiencias exitosas, las innovaciones y las contribuciones de los organismos locales al derecho electoral. La publicación es prologada por José Ramón Cossío Díaz, Ministro en retiro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y Miembro de El Colegio Nacional; la presentación completa de esta obra puede consultarse en: <https://cutt.ly/Uuqaozj>.

<http://www.ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/67764-destacan-contribucion-de-organismos-electorales-locales-a-la-democracia-local-y-al-federalismo-ieeq.html>

<https://noticias79mx.com/noticias/queretaro/ieeq-presenta-el-libro-democracia-local-y-federalismo/>

## **DENUNCIAS**

### **DENUNCIA ANTE EL IEEQ NO ES POR ENTREGA DE APOYOS: MORENA**

Por Montserrat García

Susana Águila Flores, regidora de la fracción de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), en el Ayuntamiento de San Juan del Río, aclaró que el procedimiento ordinario sancionador que integrantes de su partido iniciaron ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) no es en contra de la entrega de apoyos sociales, sino por la posible promoción personal de servidores públicos. “Hablé con algunos de los consejeros estatales que iniciaron esa queja o denuncia ante el IEEQ, ellos me comentan que esta queja no es en contra de los apoyos que ha dado el municipio, nosotros somos totalmente partidarios de que la gente tenga esos apoyos en esta circunstancia tan difícil, la queja fue porque tienen la impresión que hay promoción personal con recursos públicos”. Precisó que dicha queja hace referencia a la promoción personalizada del presidente municipal, Guillermo Vega Guerrero, a los síndicos, Marcia Solórzano Gallego y Germaín Garfías Alcántara, así como el regidor, Erick Eduardo Juárez Luna. La regidora morenista consideró que el tema está en la instancia correspondiente y será ésta la que determine si se incurrió en alguna falta a la Ley Electoral del Estado de Querétaro. “Esto está ya en

**SÁBADO 13 DE JUNIO DE 2020**

la instancia correspondiente, ellos son competentes en todos los sentidos y si consideran que hubo tal promoción, pues se sancionará y si consideran que no, pues quedamos todos como estamos”.

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/denuncia-ante-el-ieeq-no-es-por-entrega-de-apoyos-morena-5359579.html>

<http://adnformativo.mx/denuncia-interpuesta-a-municipio-de-sjr-es-por-promocion-personal-con-recursos-publicos-aclara-morena/>

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **RESPALDA EL PAN PLAN ESTATAL DE REACTIVACIÓN**

Por Alejandro Payán

El dirigente estatal del PAN, Agustín Dorantes, llamó a los queretanos a ser responsables y respetar los lineamientos de sanidad con los que empezara la reactivación económica a partir del 17 de junio que anunció el gobernador y lo respaldó con respecto a su reunión el pasado fin de semana. También salió en defensa del gobernador, quien el pasado fin de semana realizó una reunión, la cual según el dirigente blanquiazul, contó con las medidas adecuadas de sana distancia y cubrebocas. (DQ)

#### **PRESENTA MT QUEJA ANTE INE CONTRA PRESIDENTE Y VOCERO**

La diputada Marcela Torres presentó una queja en el INE contra el presidente Andrés Manuel López y su vocero, Jesús Ramírez, por violar el principio de imparcialidad y uso de recursos públicos para propaganda gubernamental con tinte electoral (caso BOA). (N)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: ANTREROS EXIGEN PERMISO DE ABRIR**

Los antreros de Querétaro se quejan de que “no hay piso parejo” entre ellos y la industria restaurantera, ya que a los centros nocturnos, bares y discotecas no se les permitirá aún reabrir, mientras se siguen confirmando quiebras pues ya no hay ni para pagar el arrendamiento. (DQ, principal)

### **N: GALLOS SE QUEDA**

Gallos Blancos continuará jugando por muchos años en Querétaro, por ser una gran plaza y tener una gran afición, aseguró ayer Gabriel Solares, presidente corporativo y Manuel Velarde presidente deportivo del equipo en conferencia de prensa a distancia, ante los representantes de los medios de comunicación locales y nacionales. (N, principal)

### **EUQ: COVID COBRA 34 MIL 107 EMPLEOS EN TRES MESES**

Durante tres meses Querétaro, perdió 34 mil 107 empleos, cifra que casi supera el 10% de los puestos de trabajo creados en 2019, en la entidad, informó el IMSS. (EUQ, principal)

SÁBADO 13 DE JUNIO DE 2020

## PODER EJECUTIVO

### **DIALOGA PANCHO CON REPRESENTANTES DE LOS CONSEJOS DE LA UNIVERSIDAD ANÁHUAC Y UVM**

El gobernador Francisco Domínguez entabló un diálogo abierto con representantes de los Consejos de la Universidad Anáhuac y la UVM, quienes reconocieron las acciones que la administración estatal ha implementado para hacer frente a la contingencia sanitaria ocasionada por COVID-19, bajo los principios de anticipación y cero improvisación. A través de una videollamada, compartió las medidas que se han puesto en marcha en Querétaro para lograr un retorno gradual, cauto y ordenado de las actividades económicas. En la reunión estuvo presente el rector de la Universidad Anáhuac, Luis Eduardo Alverde; Juan Martín Granados, titular de la SEGOB; Julio Cesar Ramírez, titular de la SESEQ; Marco Del Prete, titular de la SEDESU; Rodrigo Ruiz, titular de la SEJUVE; Hugo Burgos, titular de la SECTUR; la coordinadora de Comunicación Social, Mariela Morán; así como los representantes de los Consejos de las instituciones de educación superior. (DQ, N)

### **RETORNO A NUEVA NORMALIDAD, CON PROGRAMA DE REACTIVACIÓN ECONÓMICA: DEL PRETE**

Marco Del Prete, titular de la SEDESU, impartió la capacitación de entrenamiento social y presentó el programa Querétaro Fuerte para la Reactivación Económica ante los miembros de la CANACINTRA SJR. En el marco del anuncio que hizo el gobernador sobre el cambio del semáforo a naranja, señaló que se lanzó a la par el Programa Querétaro Fuerte para la Reactivación Económica, que contempla acciones inmediatas, a corto y a mediano plazo y consiste en tres fases: subsistencia, resistencia y competencia. (N)

### **QUERÉTARO CON MIL 489 CASOS DE ENFERMEDAD COVID-19**

En Querétaro fallecieron seis personas a causa de COVID-19. En el estado se suman 28 casos y 12 hombres. Se tiene un registro acumulado de mil 489 casos de COVID-19; 44% son mujeres y 56% son hombres. Hay 143 pacientes hospitalizados, de los cuales 63 se encuentran graves y se han registrado 191 defunciones. Este viernes se dio de alta sanitaria a 41 pacientes, con lo que se tiene un registro de 865 altas. (N, CI)

### **CONTINUARÁN FILTROS SANITARIOS A PESAR DE REAPERTURA DE ALGUNAS ACTIVIDADES NO ESENCIALES EN QUERÉTARO**

Por Diego Rivera

La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón, dijo que se mantendrán los filtros sanitarios en todo el estado de Querétaro, sin importar la apertura de actividades no esenciales el próximo 17 junio, señaló que servirán para saber el aforo de visitantes. Además, que se continuará el uso obligatorio de cubrebocas y solamente podrán viajar dos personas en un vehículo como anteriormente se venía realizando. (N)

### **INSPECCIONES ALEATORIAS A LOS NEGOCIOS**

Las inspecciones en los negocios que reabren el próximo 17 de junio serán aleatorias para verificar que cumplan con el aforo permitido y medidas de higiene, aunque los ciudadanos también podrán reportarlo, aseguró la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. Explicó que en los operativos participarán la Dirección Contra Riesgos Sanitarios, las Coordinaciones de Protección Civil y la SECTUR; además de la línea de denuncia para que los ciudadanos puedan realizar el reporte de incumplimiento. (DQ, EUQ, ESSJR)

### **EL CAMBIO DE SEMÁFORO FUE DECISIÓN ESTATAL**

La reapertura de negocios con el cambio en el color del semáforo de riesgo epidemiológico de Covid-19 fue una decisión entre el Gobierno Estatal y las cámaras empresariales por la estabilidad que registran los casos de la

**SÁBADO 13 DE JUNIO DE 2020**

enfermedad en la entidad, afirmó la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. Refirió que estimaban que el Gobierno federal también colocará al estado en semáforo naranja de riesgo epidemiológico que publicarán de todo el país. (DQ, N, EUQ)

### **SE AGREGAN TRES CASOS MÁS DE COVID-19 EN SAN JUAN**

Por Dolores Martínez

El último reporte de casos de Covid-19 registró en SJR hay 157 casos positivos, toda vez que se agregaron tres nuevos contagios que se suman a los mil 461 que se han presentado en el estado de Querétaro, informó Martina Pérez, directora de Servicios de Salud, quien mencionó que hay 373 en carácter de sospechosos. (ESSJR)

### **BOLETA DE CALIFICACIONES DE ALUMNOS SE PODRÁN OBTENER VÍA ELECTRÓNICA: USEBEQ**

La USEBEQ informa que la estructura educativa llevará a cabo la descarga de calificaciones, correspondiente al tercer trimestre del ciclo escolar, del 8 al 22 de junio en el Sistema en Línea de Control Escolar de Querétaro, por lo que la emisión de las Boletas de Evaluación se podrá realizar una vez concluida esta captura de calificaciones. (N, ADN)

### **LOCALIZAN A 8 MENORES LABORANDO EN GRANJA AGRÍCOLA DE HUIMILPAN; NO TENÍAN PRESTACIONES, NI CONTRATO**

La ST informó que fueron encontrados en una comercializadora agrícola, ubicada en el municipio de Huimilpan, ocho menores de edad sin afiliación al IMSS, contrato de trabajo, ni prestaciones legales. Mario Ramírez, Secretario del Trabajo, compartió esa experiencia de éxito durante la vigésima cuarta Sesión Ordinaria, de la Comisión Intersecretarial para la Prevención y Erradicación del Trabajo Infantil y la Protección de Adolescentes Trabajadores en Edad Permitida en México, en el marco del Día Mundial en contra del Trabajo Infantil. (DQ, N, EUQ)

### **LA REACTIVACIÓN DEBE INVOLUCRAR LA PARTICIPACIÓN DE TODOS: RETOLAZA**

El secretario del Trabajo, Mario Retolaza, pidió la colaboración de los colegios y asociaciones de profesionistas de la entidad para difundir las medidas que implica el regreso a la nueva realidad y las que tienen que ver con el entrenamiento social que encabeza el gobierno de Querétaro para que la reactivación económica involucre a todos. (N)

### **RECUPERARÁN 50% DE EMPLEOS PERDIDOS**

Por Cecilia Conde

Con el programa “Querétaro Fuerte para la Reactivación Económica” buscarán recuperar al menos el 50% de los empleos perdidos durante la crisis sanitaria y retomar el ritmo de crecimiento del PIB en el último trimestre de 2020 y durante 2021, aseveró Marco del Prete, titular de la SEDESU. El funcionario estatal realizó la presentación ante emprendedores adscritos a Núcleo de la SEJUVE, y recalcó que buscan retomar el ritmo de crecimiento económico y generación de empleos. (DQ)

### **AIQ ES EL AEROPUERTO DE MÉXICO QUE TUVO LA MAYOR CAÍDA EN CARGA**

El aeropuerto Intercontinental de Querétaro fue la terminal aérea que registró la mayor baja porcentual de tráfico de carga del país en el primer trimestre de 2020, revelan estadísticas de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. (N)

**SÁBADO 13 DE JUNIO DE 2020**

## **POSPONEN EL QUERÉTARO MARATÓN Y CARRERA NOCTURNA PARA 2021**

De acuerdo con las disposiciones que marca la Secretaría de Salud del estado de Querétaro, en torno a la realización de eventos deportivos masivos, la dirección de Instituto del Deporte y la Recreación del Estado de Querétaro, llegó a la determinación de posponer la edición de este año del Querétaro Maratón. (N)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **ENTREGA HUGO CABRERA EQUIPO DE PROTECCIÓN AL ISSSTE**

El diputado Hugo Cabrera realizó la entrega de equipo de protección al personal médico del ISSSTE Querétaro, para que continúen con sus labores de forma segura en la lucha contra el Covid 19. Tras la manifestación realizada de parte del personal médico por la falta de insumos que garanticen su seguridad, los trabajadores del ISSSTE pidieron el apoyo del diputado, quien atendió al llamado realizando una donación a la institución. (AM)

## **MUNICIPIOS**

### **NAVA DA POSITIVO A COVID-19**

Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, confirmó en sus redes sociales que dio positivo a COVID-19, por lo que estará en aislamiento en su domicilio. De acuerdo con el mensaje del edil, tras presentar síntomas relacionados con el COVID-19, se realizó la prueba para identificar si padecía este virus, la cual resultó positiva. Afirmó que mantendrá estrecha comunicación con su equipo, desde casa, para continuar sus labores durante la contingencia. (DQ, N, EUQ, AM, CI, ADN)

### **POSPONEN QUERÉTARO MARATÓN, NO HABRÁ ESTE AÑO**

De acuerdo con las disposiciones que marca la SESEQ, en torno a la realización de eventos deportivos masivos, la dirección del INDEREQ, llegó a la determinación de posponer la edición de este año del Querétaro Maratón. Al mismo tiempo, se llegó a un acuerdo con el Municipio de Querétaro, con el visto bueno del alcalde Luis Nava y el director del deporte municipal, Hugo Aguilar, para la realización de la "Carrera Nocturna 2021" en el mismo fin de semana que el "Querétaro Maratón 2021", para festejar que ambas cumplen su décima edición. (EUQ)

### **EN LA CAPITAL REGRESARÁN A ACTIVIDADES 9 MIL 400 NEGOCIOS**

En el municipio, un total de 9 mil 483 negocios formales inscritos en el padrón de gobierno reiniciarán actividades con restricciones el 17 de junio gracias al semáforo naranja del riesgo de contagios por COVID-19, informó el secretario de desarrollo sostenible, Genaro Montes. (DQ, N)

### **DICEN ADIÓS A LOS SANITIZADORES**

Ayer fue el último día de los 120 brigadistas que apoyaron a las labores de sanitización contra el coronavirus en la delegación Centro Histórico, programa iniciado por la Secretaría de Desarrollo Social. Tras dos meses de recorrer las calles, Diario de Querétaro platicó con algunos para conocer su sentir, mientras esperaban a recibir su paga por los servicios prestados. (DQ)

### **LLEVAN LA CULTURA HASTA LOS HOGARES**

El Covid nos ha orillado a permanecer en nuestros hogares por largo tiempo, a raíz de ello y para amenizar el confinamiento se han creado programas #Culturadesdeca, lanzado por la Secretaría de Cultura del Municipio de

**SÁBADO 13 DE JUNIO DE 2020**

Querétaro, con el que se ofrece a la ciudadanía contenidos de interés que incluyen presentaciones artísticas y tutoriales, a través de diversas redes sociales. (EUQ, N)

### **DAN 16 MIL PORCIONES DE COMIDA CALIENTE**

A través de la iniciativa Manos Ayudando, se han entregado más de 16 mil porciones de alimentos en caliente a personas afectadas por la pandemia del COVID-19, durante los últimos dos meses, informó la síndico municipal Dulce Ventura. Indicó que a través de ese comedor comunitario de comida caliente, entregan de lunes a viernes 450 porciones de comida a familias del primer distrito local, hasta el domicilio de los beneficiarios. (DQ)

### **COMERCIO LISTO PARA REABRIR EN TEQUIS**

Por Rosalía Nieves

La directora de Turismo del municipio de Tequisquiapan, Janeth Lozada, dio a conocer que los prestadores de servicios de esta localidad se encuentran listos para poder reanudar sus actividades a partir del próximo 17 de junio, fecha en que se autorizó la reactivación de varios sectores por parte del Gobierno del Estado. (ESSJR)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **NO ESTAMOS LISTOS PARA LA REACTIVACIÓN EN QUERÉTARO, URGE PREVENCIÓN: SNTSA**

Ante la reactivación del próximo 17 de junio, urge una campaña intensa, así como vigilancia estricta del cumplimiento de los protocolos y medidas preventivas, ya que la ciudadanía no está preparada para la reanudación de actividades, consideró Silvia Rivera Hernández, secretaria general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud de la sección 32 en Querétaro, puesto que se ha observado que se han relajado las medidas emitidas por las autoridades sanitarias. (ADN)

### **NEGOCIOS DEL CENTRO HISTÓRICO SE PREPARAN PARA SU REAPERTURA**

Por Gloria Cervantes

Después de que informó el gobernador que el siguiente miércoles 17 de junio se podría para de manera paulatina y limitada los negocios no esenciales, dueños, empleados de cafeterías, hoteles, restaurantes, ya trabajan para poder recibir a sus clientes con todas las medidas de higiene. (N)

### **UNIVERSIDAD PARA EL BIENESTAR BENITO JUÁREZ ABRE CONVOCATORIA EN QUERÉTARO**

La Universidad para el Bienestar “Benito Juárez García”, abrió su convocatoria para nuevo ingreso en el estado de Querétaro. A nivel nacional, el 10 de junio se abrió la convocatoria para estudiantes de nuevo ingreso y el cierre de la misma será el 30 de junio. Los interesados en participar en el proceso de ingreso podrán realizar su registro en la plataforma <https://ubbj.gob.mx>, donde podrán subir la documentación requerida en archivos de PDF. (ESSJR)

### **GOBIERNO INFORMARÁ VÍA APP LINEAMIENTOS A LOS COMERCIANTES**

Por Zulema López

El Gobierno del Estado proporcionará a los comerciantes una aplicación con la que personaliza los requisitos para la reapertura del 17 de junio, como medidas de seguridad y aforo permitido, indicó Carlos Habacuc, CANCO. Son 15 acciones que deberán seguir en materia de sana distancia e higiene, diseñadas para evitar contagios masivos. (EUQ)

**SÁBADO 13 DE JUNIO DE 2020**

## **LISTOS PARA ABRIR 12 MIL COMERCIOS EN QUERÉTARO**

A partir del 17 de junio, alrededor de 12 mil comercios estarán en condiciones de reiniciar actividades, informó el presidente de la Canaco, Carlos Habacuc, al dar a conocer que se trabaja en la propuesta de un esquema de horarios escalonados tanto para la apertura como cierre con la intención de evitar aglomeraciones tanto en los negocios como en el transporte. (DQ, N)

## **PREPARA LA DIÓCESIS REAPERTURA DE TEMPLOS**

Por Alejandro Payán

La Iglesia Católica se encuentra preparada para la reapertura paulatina de los templos, pero los fieles deberán ajustar medidas de distancia y sanitización en las iglesias, afirmó el vicario general de la Diócesis, Martín Lara. (DQ)

## **SE MANIFIESTA LA COMUNIDAD LGBTTTI EN LA CAPITAL**

Por Domingo Valdez

En el marco de la conmemoración del 28 de junio, Día Internacional del Orgullo Lésbico-Gay.Bisexual-Transgénero-Intersexual y más, activistas defensores de los Derechos Humanos y la Diversidad Sexual del Frente Queretano por el derecho a la no discriminación y el estado laico hicieron un recorrido por la capital queretana vestidos de las banderas de la diversidad sexual mostrando que las personas tienen luz propia con diferentes colores. (EUQ)

## **LOCALES NO ESENCIALES ABREN PARA PODER TRABAJAR**

Por Gloria Cervantes

Tiendas de ropa, lencería regalos y bisutería son algunos locales que se pueden observar abiertos en la zona centro y en diferentes colonias del estado, aunque no son actividades considerada esenciales; dueños de locales dicen que para ellos sí lo son, ya que de ahí obtiene sus ingresos. (N)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

La zona metropolitana acumula el 74% de los enfermos de Covid-19. En Querétaro, los contagios de Covid-19 se están presentando básicamente en el municipio de Querétaro, pues de acuerdo al reporte de ayer de la autoridad estatal, el 64% de los casos positivos están en esta demarcación, pero si se suman los contagios registrados en los cuatro municipios de la Zona Metropolitana de Querétaro, el porcentaje de enfermos sube hasta el 74%. Esta es la zona de mayor contagio a nivel estatal, lo que hace que la autoridad focalice más su atención en esta región. El IMSS niega que ejerza amenazas sobre personal que atiende pacientes Covid-19. Nos dicen que algunos médicos del Hospital General Regional (HGR) número 2, El Marqués, del IMSS, han realizado protestas pues acusan que los están obligando a cumplir jornadas laborales de 11 horas, además de que acusan que no se les está proporcionado el equipo indispensable para realizar su trabajo. Ayer por la noche, la institución, a través de la delegación, dio su versión de los hechos. Reconoce la inconformidad del personal, pero asegura que se está respetando su horario laboral contractual, y rechazan someterlo a amenazas. La atención a los derechohabientes no fue suspendida, ni se suspenderá en este nosocomio, en el cual se ofrece servicio a pacientes Covid-19, aseguran. (EUQ 2)

**SÁBADO 13 DE JUNIO DE 2020**

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**